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1. Beginn der Versammlung / Eröffnung 

1.1 Eröffnung der Versammlung durch den Regionsversammlungsvorstand 

Der RVV stellt sich vor und begrüßt die Versammlung. Giulia Giavazzi begrüßt 
stellvertretend für den Gastgeberstamm VCP Landshut alle Delegierten in Landshut.  
 

1.2 Feststellen der Beschlussfähigkeit und Stimmberechtigten 

Der RVV hat die RV fristgerecht geladen, damit ist die RV beschlussfähig 
 

1.3 Einführung in die Geschäftsordnung der Regionsversammlung 

Stefan Sauer, RVV führt kurz in die Geschäftsordnung der Regionsversammlung ein 
 

1.4 Bestätigung der vorgeschlagenen Tagesordnung 

Der RVV schlägt vor die Wahl des Kassiers Kurs Süd auf Punkt 7.5 zu verschieben. 
 

Die geänderte Tagesordnung wird mit einer Enthaltung angenommen  
 

1.5 Organisatorisches 

Der RVV erklärt kurz, wo sich die Toiletten befinden, wo es Kaffee und Getränke gibt.  
 

1.6 Bestätigung des Protokollführenden 

Florian Hellmann wird durch den RVV bestätigt.  
 

1.7 Bestätigung des Protokolls der Regionsversammlung 2022 

Sebastian Königer, Regionsvorsitz merkt an, dass auf der letzten RV die Delegierten 
zur LV 2022 gewählt worden sind und nicht zur LV 2021.  
Bei 5 Enthaltungen angenommen, 59 Ja-Stimmen. 
 
GO-Antrag: Christopher Claar: TOP 1.9 Bildung eines Wahlausschusses soll vorgezogen 
werden. 
-> keine Gegenrede, der GO-Antrag wird angenommen. 
 

1.8 Eröffnung der Kandidat*innenlisten 

Der RVV eröffnet die Kandidat*innenlisten der zu wählenden Ämter. 
 
(Regionsvorsitz 2023/24, 
Regionskasse 2023/2024, 
Delegierte zur Landesversammlung 2023 (10+2), 
Kassenprüfer*innen Regionskasse und Kurs Süd 2022 (2), 
Regionsversammlungsvorstand 2023 (1), 
Regionsversammlungsvorstand 2023/2024 (1)) 
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1.9 Bildung eines Wahlausschusses 

Der RVV bildet aus nicht Stimmberechtigten Delegierten den Wahlausschuss. Diesem 
sitzt der RVV vor. 

2. Berichte und Aussprache: Regionsleitung / Berichtsblock 
Regionsführung 

2.1 Regionsvorsitz und Regionsleitung 

Patrick Ott (ReVo) berichtet zusammen mit Maximilian Randelshofer und Stefan Sauer 
von den Tätigkeiten des Regionsvorsitzenden und der Regionsleitung. 
 

(Eintritt Stamm Lechrain mit 5 Stimmberechtigten. Es sind 69 Stimmberechtigte im 
Raum) 

 

2.2 Kassier Region Isar  

Christoph Schierlinger und Simon Wiendl stellen den Kassenbericht vor. 
S. Anhang. 

2.3 Kassier Kurs Süd 

Stefan Sauer stellt den Kassenbericht des Kurs Süd vor. 
S. Anhang. 
 
Nachfrage Patrick Ott: Seit wann zahlen wir Ausfallgebühren an Häuser des VCP? 

-> Wir zahlen die Ausfallgebühr schon immer, die eventuelle Erlassung ist reine 
Freundlichkeit. 

2.4 Beauftragte Kurs Su ̈d 

Stefan Sauer stellt den Bericht des Kurs Süd vor. 
Stefan Sauer, Anderl Körtge und Phillip „fey“ Scholz legen ihre Arbeit als Kursteam 
nieder. 

2.5 Kassenprüfer*innen Region Isar & Kurs Süd 

Sandra Schnell und Tobias Ordosch stellen den Kassenprüfbericht der Kassen der 
Region Isar und des Kurs Süd vor. 
Beide Kassen wurden ordentlich geführt, es wird die Entlastung der Kassiere 
empfohlen. 
S. Anhang. 

2.6 Beauftragter Friedenslicht 

Christopher Claar stellt den Bericht des Beauftragten für das Friedenslicht vor. 
S. Anhang. 

2.7 Beauftragte Bezirksjugendring Oberbayern 

Maximilian Randelshofer stellt den Bericht des Beauftragten für den Bezirksjugendring 
Oberbayern vor. 
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3. Entlastungen 
Christopher Claar stellt den Antrag, die Regionsvorsitzenden, sowie die Kassiere der 
Region und des Kurs Süd zu entlasten. 

3.1 Entlastung der Regionsvorsitzenden 

Keine geheime Entlastung gewünscht. 
 
Abstimmung Patrick Ott:    Ja: 69; Nein 0; EH: 0 
Abstimmung Daniel Zoppelt:   Ja: 68; Nein 0; EH: 1 
Abstimmung Sebastian Königer:   Ja: 69; Nein 0; EH: 0 
 
-> Patrick Ott, Daniel Zoppelt und Sebastian Königer sind für ihre Amtszeit als 
Regionsvorsitzende entlastet. 
 

3.2 Entlastung der Regionskassiere 

Keine geheime Entlastung gewünscht. 
 
Abstimmung Christoph Schierlinger :  Ja: 69; Nein 0; EH: 0 
Abstimmung Simon Wiendl:   Ja: 69; Nein 0; EH: 0 
 
-> Christoph Schierlinger und Simon Wiendl sind für ihre Amtszeit als Regionskassiere 
entlastet. 
 

3.3 Entlastung des Kassiers Kurs Süd 

Keine geheime Entlastung gewünscht. 
 
Abstimmung Markus Lederhuber:  Ja: 59; Nein 0; EH: 10 
-> Markus Lederhuber ist für seine Amtszeit als Kassier des Kurs Süd entlastet. 
 

4. Wahlen I 

4.1 Wahl Kassenprüfer Regionskasse und Kurs Süd (2) 

 
Christoph Schierlinger:   Ja: 64; Nein: 0; EH: 3   -> gewählt 
Patrick Ott:     Ja: 66; Nein: 0; EH: 1   -> gewählt 
➔ Patrick Ott und Christoph Schierlinger sind für das Jahr 2023 als Kassenpru ̈fer 

Regionskasse und Kurs Süd gewählt. 
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4.2 Wahl Regionsversammlungsvorstand 2023 (1) 

Stefan Sauer tritt nach der Regionsversammlung 2022 als 
Regionsversammlungsvorstand zurück, somit müssen zwei Personen für das Jahr 
2023 gewählt werden. 
 
Isabel Hammerl:   Ja: 46;     -> gewählt 
Katharina Königer:    Ja: 43;     -> nicht gewählt 
Maximilian Randelshofer:  Ja: 46;     -> gewählt 
 
➔ Isabel Hammerl und Maximilian Randelshofer sind für das Jahr 2023 als 

Regionsversammlungsvorstand gewählt. 

 
 

4.3 Wahl Regionsversammlungsvorstand 2023/2024 (1) 

 
Patrick Ott:     Ja: 58; Nein: 2; EH: 8   -> gewählt 
➔ Patrick Ott ist für die Jahre 2023 und 2024 als Regionsversammlungsvorstand 

gewählt. 

5. Berichte der Stämme 
s. Anhang. 

6. Wahlen II 

6.1 Regionsvorsitz 2023/24 

 
Daniel Zoppelt:     Ja: 67; Nein: 2; EH: 1   -> gewählt 
Sebastian Königer:     Ja: 69; Nein: 1; EH: 0   -> gewählt 
➔ Daniel Zoppelt und Sebastian Königer sind für die Jahre 2023 und 2024 als 

Regionsvorsitzende gewählt. 

 

6.2 Regionskasse 2023/2024 

 
Simon Wiendl:     Ja: 67; Nein: 2; EH: 1   -> gewählt 
➔ Simon Wiendl ist für die Jahre 2023 und 2024 als Regionskassier gewählt. 
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6.3 Delegierte zur Landesversammlung 2022 (10+2) 

 

Wahlergebnis und Delegiertenliste: 
 
1. Stefan Sauer   55 
2. Daniel Zoppelt   52 
3. Patrick Ott    50 
4. Lina Schmidt  47 
5. Katharina Königer 45 
6. Tim Breuer   36 
7. Isabel Hammerl   34 
8. Andreas Weinberg 34 
9. Jana Eichlinger  32 
10. Tim Augustin   32 
11. Quirin Vief   31 
12. Benedikt Schramm 31 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

13. Ingmar Leutschaft 28 
14. Melanie Moltke  25 
15. Maria Heckl  25 
16. Svenja Wimmer  24 
17. Daniel Hoffmann 19 
18. Christopher Claar 12 
 (nicht gewählt)
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7. Anträge 

7.1 Antrag „Antrag auf Erhöhung der Fahrkostenpauschale“ 

Antragsteller: Christopher Claar, Stamm Nemeta Hörlkofen 
 
Antragstext: 
 

Die Regionsversammlung möge beschließen: 
 
Dass die Fahrkostenpauschale wie folgt erhöht wird: 
 
1. Vorschlag 
Grundbetrag von € 0,17 => € 0,21 
Mitfahrer von € 0,02 => € 0,04 
 
2. Vorschlag 
Als Fahrtkostenpauschale soll die Reisekostenrechnung der Landes Bayern gelten. 
Art. 6 Wegstrecken- und Mitnahmeentschädigung aus BayRKG Stand 01.01.2020 

 
Christopher Claar stellt den Antrag vor. Die Fahrtkostenpauschale soll erhöht werden, 
um den gestiegenen Preisen gerecht zu werden. 
 
Aus der Diskussion ergeben sich folgende drei Änderungsanträge: 
 
Änderungsantrag 1 Patrick Ott: 
 

Die Regionsversammlung möge beschließen: 
 
Dass die Fahrkostenpauschale der Region Isar wie folgt erhöht wird: sich an der 
Reisekostenordnung des VCP Landes Bayern orientiert. 
 
1. Vorschlag 
Grundbetrag von € 0,17 => € 0,21 
Mitfahrer von € 0,02 => € 0,04 
 
2. Vorschlag 
Als Fahrtkostenpauschale soll die Reisekostenrechnung der Landes Bayern gelten. 
Art. 6 Wegstrecken- und Mitnahmeentschädigung aus BayRKG Stand 01.01.2020 
 

 
Änderungsantrag 2 Sandra Schnell: 
 

Die Regionsversammlung möge beschließen: 
 
Dass die Fahrkostenpauschale wie folgt erhöht angepasst wird: 
 
1. Vorschlag 
Grundbetrag von € 0,17 => € 0,21 
Mitfahrer von € 0,02 => € 0,04 € 0,05 
 
2. Vorschlag 
Als Fahrtkostenpauschale soll die Reisekostenrechnung der Landes Bayern gelten. 
Art. 6 Wegstrecken- und Mitnahmeentschädigung aus BayRKG Stand 01.01.2020 
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Änderungsantrag 3 Patrick Ott: 
 

Die Regionsversammlung möge beschließen: 
 
Dass die Fahrkostenpauschale wie folgt erhöht wird: 
 
1. Vorschlag 
Grundbetrag von € 0,17 => € 0,21 
Mitfahrer von € 0,02 => € 0,04 
 
2. Vorschlag 
Als Fahrtkostenpauschale soll die Reisekostenrechnung der Landes Bayern gelten. 
Art. 6 Wegstrecken- und Mitnahmeentschädigung aus BayRKG Stand 01.01.2020 

 
Die Regionsversammlung der VCP Region Isar solle beschließen, dass der Fahrtkostensatz der 
VCP Region Isar ab 01.05.2023 auf den Fahrtkostensatz des VCP Bayern e.V. bzw. VCP Bayern 
angepasst wird und sich zukünftig an diesem orientiert. 
Sollte der Initiativantrag an die Landesversammlung bzw. die e.V. Mitgliederversammlung nicht 
angenommen werden, so beschäftigt sich die Regionsversammlung 2023 
erneut mit dem Thema. 

 
Sandra Schnell, Maxi Moltke, Patrick Ott, Sebastian Königer und Daniel Zoppelt stellen 
einen Initiativantrag: 
 
Initiativantrag: 

Die Regionsversammlung soll beschließen, folgenden Antrag zu stellen: 
 
Die Landesversammlung des VCP Land Bayerns stellt folgenden Antrag an die 
Mitgliederversammlung des VCP Bayern e.V.:  
Der Fahrtkostensatz des VCP Land Bayern wird aus Ökologischen Gründen wie folgt geändert: 
 
0,15 Euro für 1 Person 
Und 0,05 Euro jeden weiteren Mitfahrenden 

 
 
GO-Antrag: Sandra Schnell: Der Initiativantrag soll vor den Änderungsanträgen 
abgestimmt werden. 
-> Gegenrede, 67 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, der GO-Antrag wird angenommen. 
 
 
Abstimmung über die Behandlung des Initiativantrags:  
Ja: 62; Nein 5 ; EH: 3 
-> Der Initiatiativantrag wird behandelt. 
 
 
GO-Antrag: Sandra Schnell Sofortige Abstimmung 
-> Gegenrede, 60 Ja-Stimmen, 9 Nein-Stimmen,  der GO-Antrag wird angenommen. 
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Abstimmung über den Initiativantrag: 
Ja: 51; Nein 11; EH: 7 
-> Der Initiatiativantrag ist angenommen. 
 
 
GO-Antrag: Sandra Schnell Sofortige Abstimmung über Änderungsantrag 3. 
-> keine Gegenrede, der GO-Antrag wird angenommen. 
 
 
Abstimmung über den Änderungsantrag 3: 
Ja: 47; Nein 11; EH: 11 
-> Änderungsantrag 3 ist angenommen. 
 
Die Änderungsanträge 1 und 2 werden durch den angenommenen Änderungsantrag 3 
nichtig, somit wird über den geänderten Antragstext abgestimmt. 
 
Abstimmung über den geänderten Antragstext: 
Ja: 60; Nein 3; EH: 6 
-> Der Antrag ist angenommen. 
 

Einschub: Danksagung an scheidende Regionsmitarbeitende 
Sebastian Königer und Daniel Zoppelt bedanken sich bei Patrick Ott, Christoph 
Schierlinger, Maximilian Randelshofer und Stefan Sauer für die Regionsarbeit der 
letzten Jahre. 
Alle vier erhalten Geschenke, es wird ein Film mit Bildern der letzten 6 Jahre gezeigt. 
 

7.2 Antrag auf Änderung des Verbandsnamen 

Antragstext: 
Die Regionsversammlung möge beschließen: 
 
Die Regionsversammlung möge beschließen folgenden Antrag an die Landesversammlung 
des VCP Bayern zu stellen: 

„Die Landesversammlung möge beschließen folgenden Antrag an die 
Bundesversammlung zustellen: 

Die Bundesversammlung möge beschließen, den Vereinsnamen des Vereins 
von 
„Verband Christlicher Pfadfinderinnen und Pfadfinder (VCP) e.V.“ 
in 
„Verband Christlicher Pfadfinder*innen (VCP) e.V.“ 
Zu ändern. Bereits produzierte Printmedien werden trotz geänderten 
Verbandsnamen weiterhin verwenden und bei der nächsten Nachbestellung 
angepasst.“ 
 
 

Begründung: 
Auf der Bundesversammlung 2022 wurde ein ähnlicher Antrag wie dieser durch das VCP Land 
Mitteldeutschland eingebracht. Nachdem dies eine sehr weitreichende Entscheidung ist, die 
jeden Stamm betrifft. Deshalb wurde entschieden den Antrag auf die Bundesversammlung 
2023 zu verschieben und eine Diskussion mit möglichst allen Ebenen des Verbands zu führen. 
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Dieser Antrag soll als Diskussionsgrundlage dienen und wird von allen Regionsversammlungen 
im VCP Land Bayern behandelt. Wir wollen diesen Antrag hier 
ergebnissoffen mit euch diskutieren! 
 

Abstimmung über den Antrag: 
Ja: 52; Nein 4; EH: 11 
-> Der Antrag ist angenommen 
 

7.3. Antrag zum Bundeslager 

Antragstext: 
Die Regionsversammlung möge beschließen: 
 
dass folgender Antrag zum „Bundeslager“ über die Landesversammlung auf der 
Bundesversammlung debattiert, wird: 
 

1.Das Kistensystem ist bei Kochgruppen dieser Größe (ca. 60 Personen) nicht sinnvoll. 
Bei den Pfadfindern schulen wir Selbstständigkeit und Flexibilität. In Zukunft soll es wieder einen 
Lagermarkt geben, wo man selber auf Mengen reagieren kann und die Gerichte ein wenig 
(kreativ) anpassen kann. 
Das würde auch den zentralen Bereich entlasten und wäre deutlich nachhaltiger! 

2. Man sollte auf dem nächsten Bundeslager eine Möglichkeit anbieten, dass man an 
zentralen Orten 
„Kühlakkus“ in Gefriertruhen wieder gefrieren kann. So hat man eine Chance, mit endsprechend 
isolierten Kisten die Lebensmittel auch ein paar Stunden länger frisch zu halten! 

3. Teilnehmerinnen und Teilnehmer mit besonderen Essgewohnheiten und Allergien 
muss man derzeit im Essenskreis immer „ausgrenzen“, da das Angebot für sie sonst zu gering 
ist. Es wäre schöner, wenn man neben normaler Milch einfach ein paar mehr Packungen 
Hafermilch (als Beispiel) bekommt. Dann kann jeder, der möchte, etwas davon haben und alles 
kann pfadfinderisch in einem 
Kreis mit einer Essensausgabe stattfinden! 

4. Es wäre schön, wenn man im Programm noch etwas mehr Zeit für den Austausch 
zwischen Stämmen einplanen würde. Man hat kaum Zeit, etwas anderes zu machen, weil man 
lange fürs Kochen braucht und dann die offiziellen Programmpunkte sind. Wenn es 2-3 Abende 
gäbe, wo man sich als Stämme/Kochgruppen gegenseitig einladen könnte, dann wäre das 
schön! 

5.Hauptkritikpunkt ist das Verhalten von SOS auf dem Bundeslager. Wir haben 
mehrfach erlebt, welche Stimmung dort verbreitet wurde und fanden das sehr unangenehm. 
Auch die Mitarbeiter von SOS waren nicht sensibilisiert, was es bedeutet, auf die Ordnung zu 
achten. Hier entstanden selbsternannte „Streifen“ und der Tonfall erinnerte teilweise schon an 
Schlägertruppen oder kleine Geheimagenten. Das hat nichts mit einem Pfadfinderlager zu tun. 
Wir beantragen ausdrücklich, dass hier die Mitarbeiter von SOS in Zukunft in Rahmen von 
Schulungen sensibilisiert werden und man einen Leitfaden für die Arbeit des SOS-Teams 
erarbeitet. Auch fehlt eine Kontrollinstanz, die im Zweifel auch die Entscheidungen von SOS und 
deren Leiter hinterfragt –unabhängig! 
 

Begründung: 
Die Regionsebene ist zwar wichtig für den gegenseitigen Austausch. Grundsätzlich müssen 
diese Fragen aber auf Bundesebene debattiert werden. Daher bitten wir, den Antrag 
durchzureichen. 

 
Abstimmung über den Antrag: 
Ja: 2; Nein 43; EH: 23 
-> Der Antrag ist abgelehnt. 
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7.4 Antrag auf Stilllegung des Kurs Süd  

Antragstext: 
Die Regionsversammlung möge beschließen: 
 
Das Kursprogramm „Kurs Süd“ wird stillgelegt, solange bis sich ein neues Kursteam inkl. 
Kursleitung gefunden hat. Sollte dies vorhanden sein, kann der Regionsvorsitz gemeinsam mit 
dem Regionsrat den Kurs wiederbeleben. 
Die Geldmittel des „Kurs Süd“ werden auf das Konto der Region Isar überführt und als Rücklage 
für den Kurs rückgelegt. 

 

Begründung: 
Der Kurs Süd ist ein wertvoller Bestandteil des Kursprogrammes des VCP Land Bayern. Er hat 
über viele Jahre hinweg gute Arbeit geleistet. Leider kämpft der Kurs Süd seit Jahren mit einem 
Teamer Problem, sodass immer die gleichen Personen die Kurse veranstaltet und geleitet 
haben. Leider steht das aktuelle Kursteam nicht weiter zu Verfügung und bisher hat sich keine 
Nachfolge gefunden. Deshalb bleibt uns aktuell nichts über, als das Kursprogramm zu 
pausieren. Neustartversuche werden selbstverständlich von der Region unterstützt. 

 
Im Laufe der Diskussion erklärt sich der Stamm Karshuld bereit, den Kurs Süd zu 
übernehmen. 
Die Spezifika werden im nächsten Regionsrat geklärt. 
 
Abstimmung über den Antrag: 
Ja: 35; Nein 11; EH: 23 
-> Der Antrag ist angenommen. 
 

7.5 Wahl Kassier Kurs Süd 

Aufgrund der Stilllegung des Kurs Süd entfällt die Wahl. 

Einschub: Danksagung mit Geschenk bei Beauftragten und 
Technik und Küche 

8. Sonstiges 

8.1 Ort und Datum der Regionsversammlung 2023 

Die Regionsversammlung 2023 findet am 18.11.2023 beim Stamm Thor Heyerdhal 
statt. 
 

8.2 Wünsche, Anträge, Sonstiges  

Chris Claar sucht Personen, die sich am Friedenslicht beteiligen möchten. 
 
 

Die Regionsversammlung 2022 wird um 17:01 vom Regionsversammlungsvorstand 
beendet. 



Berichtsblock Regionsführung:  

Bericht des Regionsvorsitzes und Regionsleitung 
 

 
Regionsversammlung 
#RVLA2022 

Liebe Region, 1 

In dem folgenden Bericht wollen wir euch darüber berichten, was im letzten Jahr auf 2 
Regionsebene passiert ist. Sicherlich können wir über große Aktionen berichten, aber 3 
natürlich ist darüber hinaus noch einiges weiteres passiert, dass keinen Platz in dem Bericht 4 
findet. Wir haben dieses Jahr v.a. auch genutzt um alte Projekte abzuschließen und Wissen 5 
weiterzugeben.  6 

Gerade Anfang des Jahres war es noch schwer, es gab einen Lockdown und wir wussten 7 
nicht, ob wir nicht wieder alle Aktionen dieses Jahr absagen müssen. Es kam dann anders 8 
und wir konnten ein tolles Pfadfinderjahr gemeinsam erleben. Leider merkten wir an vielen 9 
Stellen die Auswirkungen der Pandemie noch, aber auch für diese Probleme werden wir in 10 
Zukunft gemeinsame Lösungen finden.  11 

Nun möchten wir kurz auf uns und unsere Arbeit eingehen:  12 

 13 

Mitglieder und Beauftragte der Regionsleitung 14 

In der Regionsleitung wirken verschiedene Personen mit. Diese möchten wir euch hier kurz 15 

vorstellen. Die Mitglieder der Regionsleitung und die Beauftragten werden vom 16 

Regionsvorsitz berufen und vom Regionsrat bestätigt.  17 

 18 

Mitglieder der Regionsleitung 19 
Patrick Ott, Stamm Martin von Tours Ingolstadt-Spitalhof (Regionsvorsitzender seit 2016) 20 

Sebastian Königer, Stamm Totila Karlshuld (Regionsvorsitzender seit 2021) 21 

Daniel Zoppelt. Stamm Wilhelm Löhe Landshut (Regionsvorsitzender seit 2021)  22 

Stefan Sauer, Martin von Tours Ingolstadt-Spitalhof  23 

Maximilian Randelshofer, Totila Karlshuld 24 

Christoph Schierlinger, Martin von Tours Ingolstadt-Spitalhof (Kassier) 25 

Simon Wiendel, Totlia Karlshuld (Kassier)  26 

Beauftragte 27 
Chris Claar, Beauftragter für die Vertretung beim Friedenslicht München, Nemeta Hörlkofen 28 

Andreas Weinberg, Beauftragter für die Regionskleidung, Totila Karlshuld 29 

Thomas Kupke, Beauftragter für die Vertretung im Bezirksjugendring Oberbayern, Martin 30 

von Tours Ingolstadt-Spitalhof 31 

Lea Spanos, Präventionsbeauftragte, Martin von Tours Ingolstadt-Spitalhof  32 

Benedikt Schramm, Präventionsbeauftragter, Martin von Tours Ingolstadt-Spitalhof  33 

Jakub Gaska, Präventionsbeauftragter, Martin von Tours Ingolstadt-Spitalhof34 

35 
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36 

37 

Aktionen bzw. nicht stattgefundene Aktionen seit der Regionsversammlung 38 

2021 39 

Stattgefunden haben folgende Veranstaltungen / Aktionen: 40 

- Isar goes Weimar 2022 (22 Teilnehmende) 41 

- Regionsrat V 2022 digital 42 

- Regionsrat I 2022 Digital 43 

- Arbeitskreis Pfingstlager 2022 in Digital  44 

- Regionsrat II 2022 in München (in Präsenz)  45 

- Pfingstlager 2022 in Gunzenhausen (ca. 245 Teilnehmende)  46 

- Komm her, lauf mit Neumarkt – Bucher Berg (35 Teilnehmende)  47 

- Regionsrat III 2022 in München (in Präsenz)  48 

- Arbeitskreis Wichtel- und Wölflingstreffen 2022 in Ingolstadt  49 

- Regionsrat IV 2022 in München (in Präsenz)  50 

- Wichtel- und Wölflingstreffen 2022 am Obermeierhof (85 Teilnehmende) 51 

 52 

- Darüber hinaus: einige Abstimmungstelefonate innerhalb der Regionsleitung, 53 

Abstimmungstreffen (1x Monatlich Digital), eine Regionsleitungsklausur in 54 

Gosselding, Teilnahme an allen Landesräten (sowohl digital als auch Präsenz), 55 

Mitgliederversammlung des VCP Bayern e. V., div. Stammesversammlungen und der 56 

Landesversammlung. 57 

 58 

Ausgefallene Veranstaltungen:  59 

Mampfen & Klampfen 2022: Aufgrund weniger Anmeldungen musste das Mampfen und 60 

Klampfen, dass für Oktober in Augsburg geplant war leider ausfallen.  61 

 62 

Arbeitsbereich Patrick Ott 63 

- Vorbereitung und Durchführung des Regionsrats 64 
- Vertretung der Region im Landesrat 65 
- Leitung der Delegation auf der Landesversammlung 66 
- Kommunikation mit den Stämmen 67 
- Maßnahmeleitung aller Regionsaktionen  68 
- Vertretung der Region nach Außen 69 
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Weitere Verbandstätigkeiten: Vertretung des VCP Bayern im Bundesrat, LuF-Teamer, 70 
Mitglied der Landesleitung, Lagerleitung Landeslager 2024, Podcastredaktion 71 
„Elefantenrunde.“, Bundeslagerteillagerleitung 2022, Jamboreetruppleitung 2023, Teamer 72 
LuFtSchiff, Sippenführer, Stammesführer, Teamer MeehrLuFt  73 

Arbeitsbereich Sebastian Königer  74 

- Vorbereitung und Durchführung des Regionsrats  75 
- Vertretung der Region im Landesrat 76 
- Leitung der Delegation auf der Landesversammlung  77 
- Kommunikation mit den Stämmen 78 
- Maßnahmeleitung aller Regionsaktionen  79 
- Vertretung der Region nach Außen 80 

Weitere Verbandstätigkeiten: Sippenführer  81 

 82 

Arbeitsbereich Daniel Zoppelt 83 

- Vorbereitung und Durchführung des Regionsrats  84 
- Vertretung der Region im Landesrat 85 
- Leitung der Delegation auf der Landesversammlung  86 
- Kommunikation mit den Stämmen 87 
- Maßnahmeleitung aller Regionsaktionen  88 
- Vertretung der Region nach Außen 89 

Weitere Verbandstätigkeiten: Sippenführer  90 

 91 

Arbeitsbereich Stefan Sauer 92 

- Vertretung des Kurs Süd im AK Schulung 93 
- Regionsversammlungsvorstand 94 
- Lagerleitung WiWö 2021 & WiWö 2022 95 
- Landesratsvertreter  96 

Weitere Verbandstätigkeiten: LuF-Teamer, Mitglied der Landesleitung  97 

 98 

Arbeitsbereich Maximilian Randelshofer 99 

- Betreuung der internen Kommunikation: Mail, WhatsApp-Broadcast 100 

- Betreuung der externen Kommunikation: Instragram, Facebook, Internetseite 101 

- Regionsversammlungsvorstand 102 

Weitere Verbandstätigkeiten: Mitglied der Lenkungsgruppe Bayern Bergauf, 103 

Landesversammlungsvorstand, KIM-Redaktion, Podcastredaktion „Elefantenrunde“, Mitglied 104 

der Landesleitung 105 
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 Was wurde aus den geplanten Projekten 2022?  106 

Einbindung neuer Personen in Lager / Maßnahmen  107 
Daniel, Sebi und Simon wurden an der Regionsversammlung 2021 neu gewählt. Sie würden 108 

gerne, sofern sie erneut gewählt werden, auch über die Regionsversammlung 2022 hinaus 109 

die Regionsarbeit gemeinsam fortsetzten. Deshalb haben wir dieses Jahr den Schwerpunkt 110 

daraufgelegt, sie in die Abläufe in der Region einzuarbeiten. Dafür fanden mindestens einmal 111 

im Monat eine Videokonferenzen statt, bei den wir über vergangenes und zukünftiges 112 

gesprochen haben. Bei Aktionen haben wir immer versucht, Aufgaben gemeinsam zu 113 

besetzten, um damit Erfahrungswerte weiterzugeben. Dies ist uns an vielen Stellen gut 114 

gelungen, leider aber nicht immer. Daneben haben wir eine Regionsleitungsklausur 115 

veranstaltet, in der wir einmal das gesamte Jahr durchgegangen sind und Besonderheiten 116 

besprochen haben. Zusätzlich wurde auf einzelne Aufgaben noch einmal speziell 117 

eingegangen. Wir haben zudem über Erfahrungen der letzten Jahre gesprochen (z.B. 118 

Stufenaktionen, wichtige Regionstermine, Aktionen), damit sie sich ein Bild davon machen 119 

können.  120 

 121 

Gruppenstundenpool Projekt 122 
Das Thema Gruppenstundensammlung begleitet uns nun das zweite Jahr infolge, auf der 123 
Regionsversammlung. Der Grund dafür ist, dass wir erhebliche Schwierigkeiten mit dem 124 
Format und dem Layout hatten. Leider sind die Gruppenstunden alle in unterschiedlichen 125 
Formen zu uns gekommen, teilweise mit Einleitung und ordentlicher Materialiste, teilweise 126 
ohne. Deshalb war die erste Schwierigkeit, dass wir dies ergänzen mussten und die 127 
Gruppenstunden erstmal in einzelne Dateien auftrennen mussten. Nach dem Sortierten und 128 
Ergänzen ging es dann weiter mit dem Thema ordentliche Vorlage. Hier hat sich lange Zeit 129 
niemand gefunden, dankenswerter weise hat sich dann Sandra Schnell aus Karlshuld 130 
bereiterklärt, eine solche Vorlage mit ordentlichen Textfeldern und Abständen zu entwerfen. 131 
Schnell hat sich allerdings gezeigt, dass „einfach einfügen“ nicht klappt und trotz bereits 132 
erstmaliger Ergänzung weiterhin einzelne Bausteine fehlen. Daraufhin wurde eine 133 
Ergänzungs- und Informbringaktion in Ingolstadt veranstaltet, bei der wir mit zehn Personen 134 
ungefähr acht Stunden lang ergänzt und in Form gebracht haben. Hier nochmal einen großen 135 
Dank an alle Helfer. Weiterhin war allerdings die Problematik, dass zum endgültigen 136 
Layouten Spezialprogramme (InDesign) benötigt wurden, damit es wirklich ordentlich und 137 
vernünftig wird. Hier hat sich dann bei Gesprächen mit dem Land Bayern eine Lösung 138 
aufgetan, sodass das Einfügen in eine endgültige Vorlage nun durch die FSJ-Stelle im Hu100 139 
durchgeführt wird. Das Ziel ist es, bis Ende des Jahres eine fertige Version zu haben. Leider 140 
hat es nichtmehr bis zur Regionsversammlung geklappt, Patrick hat sich aber bereits 141 
Angeboten dies fertigzustellen.  Zusammen mit Andreas Weinberg (Website) wird gerade an 142 
einer Lösung gearbeitet, dass ganze Online in einer Mediatheke bereitzustellen.  143 

 144 
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Das Design wird so aussehen (aktueller Arbeitsstand): 145 

 146 

 147 
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Pfingstlager 2022 148 
Dieses Jahr konnte nach zwei Jahren ohne Pfingstlager endlich wieder ein Pfingstlager 149 
durchgeführt werden. Gerade in der Planung war es lange Zeit schwierig, da lange nicht klar 150 
war, ob wir ein Pfingstlager veranstalten können. Wir haben uns relativ früh entschieden so 151 
zu planen, dass wir davon ausgehen das es stattfinden kann. Anfang Juni durften wir dann 152 
unser Trimagisches Turnier am Zeltplatz der DPSG Günzburg am Altmühlsee durchführen. In 153 
der Arena wurde von den 245 Teilnehmenden der Vier magischen Schulen viele spannende 154 
Aufgaben erledigt, ein Quditischtunier durchgeführt und ein phänomenales Abschlussfest 155 
mit Musik und Tanz gefeiert. Leider haben einige Stämme mit deutlich weniger 156 
Teilnehmenden teilnehmen können, dies ist sicherlich eine Folge von Corona. Mit dem 157 
Thema Oase wird sich der Regionsrat / Arbeitskreis in Zukunft noch beschäftigen müssen, da 158 
es hier vereinzelt zu Situationen kam, dass Leitende für Ihre Kinder nicht ansprechend 159 
waren, da sie geschlafen haben. Zusammenfassend hatten wir tolle fünf Tage an unserem 160 
Pfingstlager in Gunzenhausen und das Haus Drumstrang konnte sich über den Gewinn des 161 
Trimagischen Pokals freuen.  162 

 163 

Isar goes Weimar 2022 164 
Im März konnten wir mit 22 Teilnehmenden nach Weimar fahren und dort zusammen ein 165 

spannendes und tolles Wochenende auf den Spuren von Goethe und Schiller verbringen. Die 166 

Veranstaltung war nach zwei Tagen bereits ausgebucht, was uns sehr gefreut hat, dass das 167 

Interesse daran so groß ist. Die Veranstaltung ist aufgrund von beschränkten Fördermitteln 168 

Teilnehmenden Beschränkt.  169 

 170 

Komm her, Lauf mit 2022 171 
Das Komm her, Lauf mit fand Anfang Juli statt. Diesmal war es das Ziel möglichst schnell von 172 

Neumarkt in der Oberpfalz die ca. 30 km lange strecke zum Bucher Berg zu überwinden. Dies 173 

gelang den ersten Teilnehmenden bereits nach ca. 5,5 Stunden, wobei viele Gruppe noch in 174 

der Nacht am Bucher Berg angekommen sind. Dieses Jahr gab es ca. 35 Teilnehmende, 175 

wieder bunt gemischt aus vielen Regionen im VCP Land Bayern und aus den 176 

Weltenbummlern. Die Veranstaltung wurde wieder von Carla Singer vorbereitet und 177 

durchgeführt, vielen Dank dafür! Für nächstes Jahr ist geplant, die Veranstaltungen im 178 

Voralpenraum durchzuführen. 179 

 180 

 181 

 182 

 183 

 184 
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Wichtel- und Wölflingstreffen  185 
Das Wichtel- und Wölfingstreffen 2021 konnte wieder am Obermeierhof stattfinden. Leider 186 

sind durch Corona in vielen Stämmen die Wölflingsmeuten weggebrochen, weshalb die 187 

Teilnehmendenzahl massiv eingebrochen ist. 2021 waren es 65 Teilnehmende, 2022 sind es 188 

bereits wieder 85 Teilnehmende. Man merkt hier stark, dass uns aktuell eine ganze 189 

Generation als Wölflingen fehlt. Trotzdem war das Wichtel- und Wölflingstreffen 2022  ein 190 

voller Erfolg und wir konnten eine tolle Veranstaltung für Kinder und Jugendliche zum 191 

Thema „Astronauten“ durchführen.  Über das Wichtel- und Wölflingstreffen 2022 wird 192 

mündlich berichtet, da dieses erst nach Abgabe dieses Berichtes stattfand.  193 

 194 

Mitglieder in der Region / Neugründungen / Stämme  195 

Die Region hat per 27.10.2022 – 770 Mitglieder. Hier kann man zusammenfassend sagen, 196 
dass wir leider stagnieren. Das positive daran ist natürlich, dass wir durch Corona kaum 197 
Mitglieder verloren haben, allerdings leider auch keine neuen Mitglieder gewinnen konnten. 198 
Hier nochmal der dringende Appel, dass wir euch bitten würden tendenzielle Neumitglieder 199 
bis mitte Dezember anzumelden, damit wir zur Landesversammlung mit 11 statt 10 200 
Delegierten fahren können.  201 

 202 

Neugründungen: 203 

Hier müssen wir leider mit zwei schlechten Nachrichten starten.  204 
In Grafing ist leider die treibende Person weggebrochen. Dadurch ist das vorhaben einen 205 
Pfadfinderstamm zu gründen bzw. mit den Gruppenstunden zu starten leider 206 
untergegangen. Trotz intensiver Bemühungen ist es uns nicht gelungen die restlichen, noch 207 
vorhanden Leitenden zu motivieren, den Stamm ohne Konrad voranzutreiben.  208 

In Eichenau ist es leider ähnlich. Trotz einer offenen Gesprächsrunde, in der sich 209 
interessierte aber auch Unterstützer (z.B. Carla Singer) getroffen haben, hat der Pfarrer 210 
leider keine weiteren Leitenden unter den Konfirmanden finden können. Aufgrund dessen 211 
werden die Bestrebungen, die es hier zur Stammesgründung gab, nicht fortgesetzt. Hier 212 
wäre aber ein weiterer Versuch mit leitenden sicherlich vorstellbar.  213 

Aber es gibt auch positive Nachrichten. Ein ehemaliger Pfadfinder und jetzt selbst Vater will 214 
bereits im November versuchen in Murnau mit Pfadfinderarbeit zu starten. Wir unterstützen 215 
Ihn dabei soviel wir können und blicken positiv in die Zukunft.  216 

 217 

 218 

 219 

 220 
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Stammesunterstützung 221 

Leider ist es so, dass aktuell auch einige Stämme in durchaus schwierigen Situationen sind. 222 
Die aktuelle Pandemie hat das bereits davor vorhandene Leiterproblem verschäft und die 223 
Lage ist teilweise bedrückend. Wir versuchen hier an jeder Stelle zu unterstützen, soweit wir 224 
dies können. Sprecht und hier gerne an und wir versuchen unser möglichstes, euch bei der 225 
Lösungsfindung zu unterstützen.  Nutzt hierfür gerne auch das Baghiraprogramm, dass durch 226 
Stammescoachings mit einer Baghira unterstützen möchte. Hierfür könnt ihr Kontakt unter 227 
Baghira@vcp-bayern.de mit Stefan Stolz aufnehmen. 228 

 229 

Regionsrat 230 

Es fanden im vergangenen Jahr zwei Regionsräte Digital und drei in Präsenz statt. Dies soll 231 
auch in Zukunft, unabhängig der Coronalage, weiterhin zu fortgesetzt werden, dass ein Teil 232 
der Regionsräte in Digital stattfindet. Der Regionsrat hat sich auch mit der Option von 233 
Hybridregionsräten beschäftigt, aber dann dagegen entschieden, da wir den Austausch 234 
zwischen den Stämmen gerne weiterhin fördern und vorantreiben wollen und die 235 
Produktivität in Präsens, gerade für schwierigere Themen, schätzen.  236 

 237 

Landesversammlung 238 

Die Landesversammlung 2022 fand wieder digital statt. Die Delegation hat sich in Teilen im 239 

Gemeindehaus in Karlshuld getroffen. Leider konnten nicht alle Delegierten vor Ort sein, da 240 

es in der Delegation einige Coronainfektionen gab. Die Landesversammlung wurde gemischt 241 

wahrgenommen, da es einige, vorallen technische Probleme gab.  242 

Auf der Versammlung haben wir die Landesvorsitzenden, die nach drei Jahren Amtszeit 243 
aufgehöhrt haben, verabschiedet (digital). Leider konnte kein neuer Landesvorsitz gewählt 244 
werden, weshalb wir erneut in eine Vakanz abgerutscht sind.  245 

Unsere Anträge zur Änderung der Mitglieder des Landesrats und des Stimmrechts am 246 
Landesrat wurden beide abgelehnt. Außerdem wurde beschlossen, dass 2024 ein 247 
Landeslager stattfinden soll. Dies wird vom 27.07. – 05.08.2024 in Königsdorf stattfinden.  248 

 249 

 250 

 251 

 252 

 253 

 254 
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Vielen Dank an alle Personen, die uns dieses Jahr unterstützt haben und damit die Arbeit der 255 

Region vorangebracht und ermöglicht haben. Vielen Dank an alle Sippenführer, 256 

Stammesführer und Stammesmitarbeitende, die den Kern unserer Arbeit im Verband vor Ort 257 

stemmen und Kindern u. Jugendlichen ermöglichen, Pfadfinden zu erleben!  258 

Herzlichst Gut Pfad 259 

 260 

Sebi, Daniel, Christoph, Simon, Maxl, Stefan und Patrick  261 
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Name: Christoph Schierlinger; Simon Wiendl    1 

Mitglied der Regionsleitung seit: 2016; 2021 2 

 3 

Aufgaben des Kassiers:  4 

- Führung des Kassenbuchs 5 

- Lagerabrechnung 6 

- Stellen von Zuschussanträgen und Beantragung der Grundförderung 7 

- Überwachung von Zahlungseingängen und Zahlungszielen 8 

- Prüfung der Eingangsrechnungen und Fahrtkostenanträgen 9 

- Pflege des Kassenprogramms 10 

- Bericht Kasse für RV 11 

 12 

Tätigkeiten im vergangenen Jahr: 13 

- Bericht Kasse für RV 14 

- Pflege des Kassenprogramms 15 

- Prüfung der Eingangsrechnungen 16 

- Führung des Kassenbuchs 17 

- Lagerabrechnung 18 

- Stellen von Zuschussanträgen und Beantragung der Grundförderung 19 

- Überwachung von Zahlungseingängen und Zahlungszielen 20 

- Wechsel Kassenprogramm (sevDesk) 21 

- Einführung doppelte Buchführung (ab 01.10.2022) 22 

 23 

 24 

 25 
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Projekte in der letzten Amtszeit: 26 

o Wiwö 27 

o Weimar 28 

o Komm her lauf mit 29 

o Pfingstlager 30 

o Grundförderung 31 

o Stammesfördertopf 32 

o Regionsleitungsklausur 33 

 34 

Finanzielle Kennzahlen der Region Amtszeit 2021/2022 35 

Hauptkonto 

Monat Anfangsbestand Endbestand 

Oktober 2021 11.545,21  

Dezember 2021  10.019,35 € 

Januar 2022 10.019,35  

September 2022  
16.531,94 € (enthält 
+5.000 € Überbrückung 
aus Rücklagenkonto) 

 36 

Merch Konto 

Monat Anfangsbestand Endbestand 

Oktober 2021 201,31 €  

September 2022  201,31 € 

 37 

 38 

 39 
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Rücklagen Konto 

Monat Anfangsbestand Endbestand 

Oktober 2021 21.236,85 €  

September 2022  16.364,31 € (enthält - 
5.000 für Hauptkonto; im 
Oktober zurückgebucht) 

 40 

 41 

Förderungen und Zuschüsse 

AEJ/JBM (Pfingstaktion 2021/Wiwö 
2021/Weimar/Komm her lauf mit/Pfila) 

9.616,37 €  

Förderung Anschaffung Küchenmaterial 1.433,00 € 

Mitgliedsbeitragsweiterleitung 3.219,00 € 

Grundförderung 4.736,60 €  

Stammesfördertopf 1.100,00 € 

KJP Zuschuss Pfila 5.779,94 € beantragt; 1.200 € bisher 
ausbezahlt 

  42 

Stammesfördertopf Oktober 2021 – September 2022 

Stamm  Projekt Summe 

Lechrain Sommeraktion 2021 300,00 € 

Berg Stammesaktion 2022 300,00 € 

Landshut Renovierung Gruppenraum 
2022 

172,54 € 

Allershausen Anschaffung Kothe 2022 200,00 € 

Verfügbarer Betrag: 1.699,68 € 

 43 



Berichtsblock Regionsführung  

Bericht des Kassiers 

Regionsversammlung 2022 
#RV2022 

Kostenstellen und Verwendungen am Beispiel der Kostenstelle Isar goes (Weimar) 44 

Verwendung Betrag 

AEJ/JBM 1.882,23 € 

Lagerbeiträge  660,00 € 

Fahrtkosten -880,48 € 

Unterkunft -1.316,75 € 

Honorare -300,00 € 

Summe: 45,00 € 

Kontodaten: 45 

Merchandise Konto“, Rai.-Bank im Donautal eG; IBAN: DE16 7216 9812 0106 4424 04 46 
Hauptkonto, Rai.-Bank im Donautal eG; IBAN: DE69 7216 9812 0006 4424 04                47 
Rücklagenkonto, Rai.-Bank im Donautal eG, IBAN: DE24 7216 9812 1006 4424 04 48 

 49 

Planungen für das kommende Jahr: 50 

Einarbeitung des neuen Kassiers in das Amt. 51 

 52 

Wünsche an die Region / sonstiges Bemerkungen: 53 

Für genauere Infos oder Fragen zur Kasse der Region könnt ihr euch jederzeit an den 54 
amtierenden Kassier wenden. 55 

 56 



Stand:   27. Oktober 2022   18:09 Uhr
VCP Region Isar €Währung:Mandant:

01.01.2022 - 30.09.2022Verwendung Detailliert

AK Wiwö -46,70
-46,70Fahrkosten

Bula Transport -223,82
-429,82Fahrkosten
206,00Sonstige Kostenumlage

Friedenslicht -38,97
-38,97Fahrkosten

Geschenke -44,95
-44,95Geschenke

Grundförderungsrelevante Einnahmen 7.955,60
4.736,60Grundförderung
3.219,00Mitgliedsbeiträge

Isar goes .... 45,00
1.882,23AEJ/JBM
-880,48Fahrkosten
-300,00Honorare
660,00Lagerbeiträge

-1.316,75Unterkunft
Komm her lauf mit 0,00

696,01AEJ/JBM
-33,40Fahrkosten
420,00Lagerbeiträge

-261,75Unterkunft
-820,86Verpflegung

Landesrat -24,68
-24,68Verpflegung

LV -206,01
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Stand:   27. Oktober 2022   18:09 Uhr
VCP Region Isar €Währung:Mandant:

01.01.2022 - 30.09.2022Verwendung Detailliert

LV -206,01
0,00Unterkunft

-206,01Verpflegung
Pfila -4.664,95

3.143,19AEJ/JBM
-919,43Fahrkosten

10.875,50Lagerbeiträge
-4.798,50Material
-3.646,96Programm
1.200,00sonstige Zuschüsse

-4.965,00Unterkunft
-5.553,75Verpflegung

0,00Vorschuss
Regionsleitung/ Regionsführung/ Kasse/Verwaltung -186,71

-657,41Büro/Lizenzen
-47,19Fahrkosten

1.114,27Material
-25,18Verpflegung

-571,20Versicherungen
Regionsleitungsklausur -652,87

-92,97Fahrkosten
-314,00Unterkunft
-245,90Verpflegung

RR 2 -251,70
-119,70Fahrkosten
-132,00Verpflegung

RR 3 -45,25
-45,25Fahrkosten
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Stand:   27. Oktober 2022   18:09 Uhr
VCP Region Isar €Währung:Mandant:

01.01.2022 - 30.09.2022Verwendung Detailliert

Stammesfördertopf 427,46
-672,54Projekt Förderung

1.100,00Spenden
Unterstüzung Jamboree Trupp 2022 0,00

-1.600,00Projekt Förderung
1.600,00Spenden

Vorjahr -101,40
30,00Lagerbeiträge

-131,40Teilnahmegebühr Sitzungen,Tagungen,Leitungsgremien
Gesamtsumme: 1.940,05
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Stand:   27. Oktober 2022   18:14 Uhr
VCP Region Isar €Währung:Mandant:

01.10.2021 - 31.12.2021Verwendung Detailliert

Friedenslicht -167,89
-20,00Büro/Lizenzen

-147,89Fahrkosten
Pfila 1.781,05

1.781,05AEJ/JBM
Regionsleitung/ Regionsführung/ Kasse/Verwaltung -2.442,99

-16,65Büro/Lizenzen
-2.400,00Honorare

-26,34Verpflegung
RV -696,03

-476,00Büro/Lizenzen
-21,00Fahrkosten
-12,90Material

-186,13Verpflegung
Stammesfördertopf -300,00

-300,00Projekt Förderung
Wiwö 0,00

2.113,89AEJ/JBM
-263,99Fahrkosten

3.185,00Lagerbeiträge
-492,58Material
-336,80Programm

-3.306,00Unterkunft
-899,52Verpflegung

0,00Vorschuss
Gesamtsumme: -1.825,86
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Regionsversammlung 2022 

#RVLA22 

 

Berichtsblock der Stämme 1 

Bericht des Stammes: Dominikus Zimmermann  2 

Stammesname / ort: Dießen am Ammersee 3 

Stammesführer: Maximilian „Hexer“ Ruckriegel und Stefan Hallmann 4 

Aktive Mitgliederzahl: 36 (Stand 20.10.22) 5 

Anzahl der Meuten und Sippen: drei 6 

 7 

Was war die Aktion des Jahres 2022 für euch? 8 

VCP Bundeslager 9 

 10 

Wo sieht ihr euch aktuell gut aufgestellt? 11 

Ja uns geht es gut 12 

 13 

Was sind aktuell eure größten Sorgen? 14 

Das sich die neue Meute gut entwickelt 15 

 16 

Wie blickt ihr in die Zukunft? 17 

Wir sind auf Wachstumskurs; bald mehr als 40 Mitglieder 18 

 19 

Habt ihr für 2023 etwas Spezielles geplant?  20 

Da kein LaLa und kein BuLa sind gibt es nächstes Jahr ein Sommerlager 21 

 22 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung:  23 

Weiterhin eine gute Zusammenarbeit 24 

 25 



 
 

Regionsversammlung 2022 
#RVLA22 
 

Berichtsblock der Stämme 

Bericht des Stammes:  

Stammesname / ort: Thor Heyerdahl Erding 

Stammesführer: Maximilian und Manuela Moltke 

Aktive Mitgliederzahl: 30 

Anzahl der Meuten und Sippen: 1 Meute, 3 Sippen 

Was war die Aktion des Jahres 2022 für euch? 

Das Pfingstlager und die Aktion "Komm her lauf mit" der Region.  

Wo seht ihr euch aktuell gut aufgestellt? 

Wir haben aktuell 2 junge Leiter in der Ausbildung und die nächsten stehen schon in 
den Startlöchern.  

Was sind aktuell eure größten Sorgen? 

Die Finanzierung unserer Aktionen, da wir aktuell einige Zuschussanträge beim KJT 
liegen haben, die noch nicht bearbeitet wurden. Aber da jetzt endlich ein 
Grundlagervertag geschlossen wurde, hoffen wir, dass da bald was weiter geht.  

Wie blickt ihr in die Zukunft? 

Mit einer guten Basis und guten Aktionen und der Unterstützung von Baghira.  

Habt ihr für 2023 etwas Spezielles geplant?  

Für 2023 steht für ein paar Personen das Jamboree auf dem Plan. Außerdem wollen 
wir ein Wochenende zusammen mit dem MTA aus Nürnberg machen.  

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung:  

Wir wünschen den neuen Regionsvorsitzenden für ihre Amtszeit alles Gute und freuen 
uns auf eine gute Zusammenarbeit.  

 

 

 



 
 

Regionsversammlung 2022 
#RVLA22 
 

Berichtsblock der Stämme 1 

Bericht des Stammes: Martin v. Tours Ingolstadt Spitalhof  2 

Stammesname / Ort: Martin v. Tours Ingolstadt Spitalhof  3 

Stammesführer: Tobias Schall, Arno Mehner, Patrick Ott  4 

Aktive Mitgliederzahl: 70 – 80  5 

Anzahl der Meuten und Sippen:  6 

2 Meuten, 6 Sippen, 1 Ranger& Rover /Erwachsenenrunde  7 

Was war die Aktion des Jahres 2022 für euch? 8 

Ranger Rover Fahrt nach Luosto nach Lappland / Finnland inklusiver Rentiere und 9 
Nordlichtern  10 

Wo sieht ihr euch aktuell gut aufgestellt?  11 

Wir stehen finanziell gut da und auch für Aktionen, auf die die Leute bock haben, haben 12 
wir viele Leitende. Wir haben wieder eine neue Meute aufgemacht, die mit 13 neuen 13 
Kindern gut besucht ist. 14 

Was sind aktuell eure größten Sorgen?  15 

Wir haben eine Lücke aus der Zeit, in der wir nicht jedes Jahr eine Gruppe aufgemacht 16 
haben, diese trifft uns die nächsten 3-4 Jahre hart. Aktuell ist die Kinderwerbung sehr 17 
zäh.  18 

Wie blickt ihr in die Zukunft?  19 

Es wird anstrengend aber gut #$%&. Langweilig wird uns aber sicher nicht  20 

 21 

Habt ihr für 2023 etwas Spezielles geplant?  22 

Großfahrt nach Süditalien oder Südkroatien  23 

 24 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung:  25 

Kein Wunsch, einfach nur ein vielen Dank für die Arbeit. 26 

 27 



VCP Landshut

Stamm Wilhelm Löhe

Stammesname / ort: Wilhelm Löhe Landshut

Stammesführer: Andrada, Giulia und Lea

Aktive Mitgliederzahl: ca. 30 

Anzahl der Meuten und Sippen: 4 (vierte Meute gerade erst eröffnet)

Was war die Aktion des Jahres 2022 für euch?

Dieses Jahr hatten wir unser 75ig-jähriges Jubiläum, welches wir auch mit einigen 
ehemaligen Mitgliedern gefeiert haben. Außerdem haben uns ehemalige 
Mitglieder einige alte Sachen aus ihrer Pfadfinder Zeit geschenkt. 

Wie typisch hatten wir unser Stammeslager, waren auf dem Pfingstlager und 
Bundeslager und haben im April eine Ersatz Waldweihnacht veranstaltet.

Wo sieht ihr euch aktuell gut aufgestellt?

Die Kommunikation und die Zusammenarbeit innerhalb des Stammes läuft im 
Vergleich zu den letzten Jahren sehr viel besser und produktiver. Die Meuten- und
Sippenarbeit läuft auch sehr gut. 

Was sind aktuell eure größten Sorgen?

Wir haben zwar wieder einige Gruppen und motivierte Ältere, dennoch ist das 
Interesse an offiziellen Ämtern eher gering.  

Wie blickt ihr in die Zukunft?

Positiv. Wir versuchen wieder mehr Leute für Ämter zu motivieren und mehr von 
den Jüngeren in Stammesarbeit einzubeziehen. Außerdem hoffen wir das die 
Meuten- und Sippenarbeit weiterhin gut läuft und wir mehr neue Kinder dazu 
gewinnen können.

Regionsversammlung 2020
#RV2020



VCP Landshut

Stamm Wilhelm Löhe

Habt ihr für 2023 etwas Spezielles geplant?

An Aktionen planen wir dieses Jahr: hoffentlich wieder eine Wawei und das StaLa.
Dadurch, dass das FrüLa so gut ankam, wollen wir nächstes Jahr ein weiteres 
organisieren. Außerdem planen wir ein Sommerfest und ein Älterenlager vor dem 
StaLa. Ansonsten nehmen wir voraussichtlich auch wieder an 
Regionsveranstaltungen wie Isar goes, PfiLa und WiWö hoffentlich wieder mit 
einigen Stammesvertretern teil.

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung: 

Wir haben momentan keine Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung.

Regionsversammlung 2020
#RV2020



 
 

Regionsversammlung 2022 
#RVLA22 
 

Berichtsblock der Stämme 1 

Bericht des Stammes:  2 

Stammesname / ort: VCP Sendling  3 

Stammesführer: Tim Augustin 4 

Aktive Mitgliederzahl: 12 5 

Anzahl der Meuten und Sippen: 2 Sippen 6 

 7 

Was war die Aktion des Jahres 2022 für euch? 8 

Pfingstlager 2022 – nach zwei Jahren Corona-Pause haben wir uns wirklich gefreut, 9 
endlich die Region kennen zu lernen! 10 

Wo sieht ihr euch aktuell gut aufgestellt? 11 

Die Beziehung zur Gemeinde ist gut, die Sippen sind mehr oder weniger stabil.  12 

Was sind aktuell eure größten Sorgen? 13 

Uns fehlen Leiterinnen und Leiter, v.a. um auch eine Gruppe in der Kinderstufe anbieten 14 
zu können.  15 

Wie blickt ihr in die Zukunft? 16 

Verhalten positiv. Wir freuen uns darüber, jetzt eine zweite Sippe zu haben und damit 17 
auf ein Stammesleben 18 

Habt ihr für 2023 etwas Spezielles geplant?  19 

Aktuell nicht – wir werden mehrere Stammesfahrten machen – 3 Pfadfinderinnen aus 20 
Sendling werden mit nach Korea auf das Jamboree fahren.  21 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung:  22 

Wenn ihr die Lösung habt für das Problem mit den Leitungen… Sonst: Unterstützung.  23 

 24 

 25 

 26 



 
 

Regionsversammlung 2022 
#RVLA22 
 

Berichtsblock der Stämme 1 

Bericht des Stammes: Söcking 2 

Stammesname / ort: Söcking 3 

Stammesführer: Andreas Zeiser (Caesar) 4 

Aktive Mitgliederzahl: 30 (geschätzt) 5 

Anzahl der Meuten und Sippen: 2 6 

 7 

Was war die Aktion des Jahres 2022 für euch? Sommerlager 8 

 9 

Wo sieht ihr euch aktuell gut aufgestellt? 10 

 11 

Was sind aktuell eure größten Sorgen? Leiternachwuchs 12 

 13 

Wie blickt ihr in die Zukunft? skeptisch 14 

 15 

Habt ihr für 2023 etwas Spezielles geplant? - 16 

 17 

 18 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung: - 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 



 
 

Regionsversammlung 2022 
#RVLA22 
 

Berichtsblock der Stämme 1 

Bericht des Stammes:  2 

Stammesname / ort: Totila Karlshuld 3 

Stammesführer: Leonhard Moosheimer, Tobias Ordosch 4 

 5 

Aktive Mitgliederzahl: 180-200, 50 in Ehekirchen 6 

 7 

Anzahl der Meuten und Sippen:  8 

Bambinis, 2 Meuten, 10 Sippen in Karlshuld 9 

2 Meuten und 4 Sippen in Ehekirchen 10 

 11 

Was war die Aktion des Jahres 2022 für euch? Bundeslager des VCP, ansonsten 12 
business as usual. Pfingstlager war sehr schön. Meutenlager war das bisher größte 13 
mit ca. 80 Teilnehmern 14 

 15 

Wo sieht ihr euch aktuell gut aufgestellt?  16 

Eigentlich sind wir in allen Bereichen gut aufgestellt. Die neue Meute ist erfolgreich 17 
gestartet, die Sippen sind gut nach den Ferien angelaufen und die Planungen für alle 18 
Lager laufen auf Hochtouren. Unser Leiterkreis ist ein bisschen groß. Da ist es 19 
manchmal schwierig Konsens zu finden. Wenn es aber hart auf hart kommt, packen 20 
wir trotzdem immer alle mit an!  21 

 22 

Was sind aktuell eure größten Sorgen? 23 

Akute Sorgen haben wir aktuell keine. Wir arbeiten weiter an unserem Teamwork, 24 
schauen das der Laden läuft. Auch arbeiten wir an einer möglichen Eigenständigkeit 25 
unserer Siedlung in Ehekirchen. Wie genau das Ablaufen soll, ist aber noch in Planung.  26 

 27 

 28 



 
 

Regionsversammlung 2022 
#RVLA22 
 

Wie blickt ihr in die Zukunft?  29 

Wir blicken grundsätzlich sehr positiv in die Zukunft. Wir sind gerade mal wieder in 30 
einem Generationenwechsel, der bisher sehr erfolgreich verläuft. Wir freuen uns auf 31 
eine Großfahrt unter neuer Lagerleitung, mit Leo unserem neuen Stammesführer 32 
kommt frischer Wind in die Stammesleitung und mit zahlreichen Lagern und Aktionen 33 
freuen wir uns auf 2023. Auch soll es 2023 zum ersten Mal ein Osterlager geben, um 34 
die „überfüllte“ Winterfreizeit zu entlasten und trotzdem für alle Kinder ein bezahlbares 35 
Lager zu ermöglichen.  36 

 37 

Habt ihr für 2023 etwas Spezielles geplant?  38 

Großfahrt nach Dänemark mit 100+x Teilnehmern, Stammeslager zu Ostern 39 

 40 

 41 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung:  42 

Danke an die Region und die Regionsführung! Wir sind wunschlos glücklich. "#$% 43 

 44 

 45 

 46 

 47 

 48 

 49 



Antrag an die Regionsversammlung: 
„Erhöhung der Fahrtkostenpauschale“ 
Antragsteller: Christopher Claar, Stamm Nemeta Hörlkofen 

 
Regionsversammlung 2022 
#RVLA22 

 1 

Die Regionsversammlung möge beschließen: 2 

Dass die Fahrkostenpauschale wie folgt erhöht wird: 3 
1. Vorschlag 4 
Grundbetrag von € 0,17  =>  € 0,21 5 
Mitfahrer von € 0,02   =>  € 0,04 6 
 7 
2. Vorschlag 8 
Als Fahrtkostenpauschale soll die Reisekostenrechnung der Landes Bayern gelten. 9 
Art. 6 Wegstrecken- und Mitnahmeentschädigung aus BayRKG Stand 01.01.2020 10 
 11 
 12 

Begründung: 13 

Auf Grund der Kosten von Diesel und Benzin sind die derzeitigen gültigen Erstattungssätze 14 
nicht mehr zeitgemäß und sollten angepasst werden. 15 

 16 

 17 

Ort, Datum 18 

Erding, 13. Oktober 2022 19 

 20 

Quorum: 21 

Einfache Mehrheit  22 



Antrag an die Regionsversammlung: 
„Änderung des Verbandsnamens“ 
Antragsteller: Regionsvorsitz (Patrick Ott, Daniel Zoppelt, Sebastian Königer) 

 
Regionsversammlung 2022 
#RVLA22 

 1 

Die Regionsversammlung möge beschließen: 2 

Die Regionsversammlung möge beschließen folgenden Antrag an die Landesversammlung 3 
des VCP Bayern zu stellen: 4 

„Die Landesversammlung möge beschließen folgenden Antrag an die Bundesversammlung zu 5 
stellen: 6 

Die Bundesversammlung möge beschließen, den Vereinsnamen des Vereins von  7 

„Verband Christlicher Pfadfinderinnen und Pfadfinder (VCP) e.V.“  8 

in  9 

„Verband Christlicher Pfadfinder*innen (VCP) e.V.“  10 

Zu ändern. Bereits produzierte Printmedien werden trotz geänderten Verbandsnamen 11 
weiterhin verwenden und bei der nächsten Nachbestellung angepasst.“ 12 

 13 

 14 

Begründung 15 
Auf der Bundesversammlung 2022 wurde ein ähnlicher Antrag wie dieser durch das VCP Land 16 
Mitteldeutschland eingebracht. Nachdem dies eine sehr weitreichende Entscheidung ist, die 17 
jeden Stamm betrifft. Deshalb wurde entschieden den Antrag auf die Bundesversammlung 18 
2023 zu verschieben und eine Diskussion mit möglichst allen Ebenen des Verbands zu führen. 19 
Dieser Antrag soll als Diskussionsgrundlage dienen und wird von allen 20 
Regionsversammlungen im VCP Land Bayern behandelt. Wir wollen diesen Antrag hier 21 
ergebnissoffen mit euch diskutieren!  22 

 23 

 24 

Ort, Datum 25 

Manching, 16. Oktober 2022 26 

 27 

Quorum: 28 

Einfache Mehrheit  29 



Antrag an die Regionsversammlung: 
„Antrag zum Bundeslager“ 
Antragsteller: Leiterrunde VCP Stamm Lechrain e. V.  

 
Regionsversammlung 2022 
#RVLA22 

 1 

Die Regionsversammlung möge beschließen: 2 

dass folgender Antrag zum „Bundeslager“ über die Landesversammlung auf der Bundesversamm-3 
lung debattiert, wird 4 
 5 
1.Das Kistensystem ist bei Kochgruppen dieser Größe (ca. 60 Personen) nicht sinnvoll. Bei den Pfad-6 
findern schulen wir Selbstständigkeit und Flexibilität. In Zukunft soll es wieder einen Lagermarkt ge-7 
ben, wo man selber auf Mengen reagieren kann und die Gerichte ein wenig (kreativ) anpassen kann. 8 
Das würde auch den zentralen Bereich entlasten und wäre deutlich nachhaltiger! 9 
 10 
2. Man sollte auf dem nächsten Bundeslager eine Möglichkeit anbieten, dass man an zentralen Orten 11 
„Kühlakkus“ in Gefriertruhen wieder gefrieren kann. So hat man eine Chance, mit endsprechend iso-12 
lierten Kisten die Lebensmittel auch ein paar Stunden länger frisch zu halten!  13 
 14 
3. Teilnehmerinnen und Teilnehmer mit besonderen Essgewohnheiten und Allergien muss man der-15 
zeit im Essenskreis immer „ausgrenzen“, da das Angebot für sie sonst zu gering ist. Es wäre schöner, 16 
wenn man neben normaler Milch einfach ein paar mehr Packungen Hafermilch (als Beispiel) be-17 
kommt. Dann kann jeder, der möchte, etwas davon haben und alles kann pfadfinderisch in einem 18 
Kreis mit einer Essensausgabe stattfinden!  19 
 20 
4. Es wäre schön, wenn man im Programm noch etwas mehr Zeit für den Austausch zwischen Stäm-21 
men einplanen würde. Man hat kaum Zeit, etwas anderes zu machen, weil man lange fürs Kochen 22 
braucht und dann die offiziellen Programmpunkte sind. Wenn es 2-3 Abende gäbe, wo man sich als 23 
Stämme/Kochgruppen gegenseitig einladen könnte, dann wäre das schön! 24 
 25 
5.Hauptkritikpunkt ist das Verhalten von SOS auf dem Bundeslager. Wir haben mehrfach erlebt, wel-26 
che Stimmung dort verbreitet wurde und fanden das sehr unangenehm. Auch die Mitarbeiter von 27 
SOS waren nicht sensibilisiert, was es bedeutet, auf die Ordnung zu achten. Hier entstanden selbster-28 
nannte „Streifen“ und der Tonfall erinnerte teilweise schon an Schlägertruppen oder kleine Geheim-29 
agenten. Das hat nichts mit einem Pfadfinderlager zu tun. Wir beantragen ausdrücklich, dass hier die 30 
Mitarbeiter von SOS in Zukunft in Rahmen von Schulungen sensibilisiert werden und man einen Leit-31 
faden für die Arbeit des SOS Teams erarbeitet. Auch fehlt eine Kontrollinstanz, die im Zweifel auch 32 
die Entscheidungen von SOS und deren Leiter hinterfragt –unabhängig! 33 
 34 
Zur Begründung:  35 
Die Regionsebene ist zwar wichtig für den gegenseitigen Austausch. Grundsätzlich müssen diese Fra-36 
gen aber auf Bundesebene debattiert werden. Daher bitten wir, den Antrag durchzureichen.  37 
 38 

Leiterrunde VCP Stamm Lechrain e.V. (Katharina, Thomas, Stephan, Markus, Tyll, Emilie, Sophia) 39 

 40 

Ort, Datum 41 

Denklingen, 22. Oktober 2022 42 

 43 

Quorum: 44 

Einfache Mehrheit  45 



Antrag an die Regionsversammlung: 
„Antrag auf Stilllegung des Kurs Süd“ 
Antragsteller: Regionsvorsitz (Patrick Ott, Sebastian Königer, Daniel Zoppelt) 

 
Regionsversammlung 2022 
#RVLA22 

 1 

Die Regionsversammlung möge beschließen: 2 

Das Kursprogramm „Kurs Süd“ wird stillgelegt, solange bis sich ein neues Kursteam inkl. Kursleitung 3 
gefunden hat. Sollte dies vorhanden sein, kann der Regionsvorsitz gemeinsam mit dem Regionsrat den 4 
Kurs wiederbeleben.  5 

Die Geldmittel des „Kurs Süd“ werden auf das Konto der Region Isar überführt und als Rücklage für den 6 
Kurs rückgelegt.  7 

 8 

Begründung:  9 

Der Kurs Süd ist ein wertvoller Bestandteil des Kursprogrammes des VCP Land Bayern. Er hat über viele 10 
Jahre hinweg gute Arbeit geleistet. Leider kämpft der Kurs Süd seit Jahren mit einem Teamer Problem, 11 
sodass immer die gleichen Personen die Kurse veranstaltet und geleitet haben. Leider steht das aktuelle 12 
Kursteam nicht weiter zu Verfügung und bisher hat sich keine Nachfolge gefunden. Deshalb bleibt uns 13 
aktuell nichts über, als das Kursprogramm zu pausieren. Neustartversuche werden selbstverständlich von 14 
der Region unterstützt.  15 

 16 

 17 

Ort, Datum 18 

Manching, 19. Oktober 2022 19 

 20 

Quorum: 21 

Einfache Mehrheit  22 


